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Antrag zu Top 6 Anträge auf verkehrsrechtliche Anordnungen an die untere Ver-
kehrsbehörde 

Der Gemeinderat möge beschließen: 

Tempo 30 für die obere Werderstraße und die Sulzburger Straße in die Antragsliste an die 
untere Verkehrsbehörde mit aufzunehmen. 

Begründung: 

Eine Temporeduzierung auf 30km/h für die angesprochenen Straßen ist sowohl aus Lärm-
schutzgründen als auch aus Gründen der Verkehrssicherung notwendig.  

Das Verkehrsaufkommen auf der oberen Werderstraße ist hoch und bringt eine entspre-
chend hohe Lärmbelastung für die dort lebenden Menschen mit sich. In dem 2015 vom Ge-
meinderat beschlossenen und 2016 in Kraft getretenen Lärmaktionsplan wird bereits ein drin-
gender Handlungsbedarf für diese beiden Straßenabschnitte betont. Seither hat das Ver-
kehrsaufkommen noch mal deutlich zugenommen. 

Darüber hinaus wird seit der Einführung eines durchgehenden Halteverbots an der oberen 
Werderstraße deutlich schneller gefahren als vorher. Dies bringt neben der der Lärmproble-
matik auch eine Gefährdung der Sicherheit für Fußgänger*innen, insbesondere für Kinder 
und Menschen mit Gehbehinderung mit sich. Der Gehweg auf der Nordseite ist an einigen 
Stellen (Bereich Gasthaus Engel) extrem schmal und bildet einen erheblichen Gefahren-
punkt. Das Überqueren der Straße ist wegen dem hohen Verkehrsaufkommen schwierig. 
Eine Querungshilfe oder ein Zebrastreifen sind nicht vorhanden. Vor allem im Bereich der 
Bushaltestelle wäre ein Zebrastreifen sinnvoll.  

 
 


